



高輪台 3月号



港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24

<http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>

TEL: 03(5447)0616

FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧しこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

「つながり」を意識した教育活動

校長 森 勇人

今年度は開校90周年の節目の年であり、記念式典をはじめ、関連の行事もたくさん行ってきました。その中で、私は子どもたちに対し、「90周年をお祝いするということは、これまでの長きにわたる歴史を振り返るとともに、それが途切れないように、バトンをつなげてくださった多くの方々の想いに感謝をすることだ。」と伝えてきました。

毎年の教育活動に着目してみると、上述の私の考えが具現化される場として、卒業式が当てはまるのではないのでしょうか。高輪台小学校では、3月初旬から「6年生を送る会」や「卒業を祝う会」といった卒業につながる取組が行われ、6年生は高輪台小学校の卒業に向けた準備が本格化すると言っても過言ではありません。そして、卒業式を節目として、6年生がこれまで大切に受け継いできた最高学年としてのバトンを、今度は5年生が受け継ぎます。また、4年生以下の在校生は進級に伴い、自らの成長を感じ、その中でどのような役割を果たす必要があるのかを考えます。この連綿と続くつながりの中で、子どもたちの成長、地域、学校とのつながりの大切さが極めて重要になってくるのだと感じます。次年度も、キーワードとなってくる「つながり」を意識した教育活動を展開してまいります。

さて、今年度の教育活動も残すところあとわずかとなりました。これまで、日々子どもたちの健康や安心安全を見守ってくださった地域・保護者の皆様から、多くの御支援・御協力を賜りましたこと、心より御礼申し上げます。誠にありがとうございました。

我々教職員一同、アフターコロナとは言え、まだまだ感染症等の注意が必要な中で、子どもたちの笑顔や元気な姿から、多くの力を貰いました。次年度は、これまでも増して、子どもたちの健やかな成長のために、教育活動の充実を図ってまいります。そして、地域・保護者の皆様とともに「つながり」を意識し、「未来を拓く高輪台小の子ども育成」を推進していきたいと考えております。今後とも、本校の教育活動に御理解・御協力を賜りますよう、何とぞよろしくお願いいたします。



お知らせとお願い

◆交通安全について

登校時のPTAによる見守りなど、たくさんのご協力ありがとうございます。本校では、下校時に担任が、正門まで子どもたちを整列して送り、

- ・交通ルールを守って歩く。(走らない)・広がらない。
- ・車に気を付ける。・周囲の人が来たら道をあける。

など、安全のための下校指導をしてから帰しています。登下校時の歩行の仕方については危険なことに気付いていない場合もあり、重ねて指導をしてまいります。おうちでも、友達と一緒にの時の道路歩行などについてお話してみてください。

◆スペシャルニーズアシスタント (SNA) について

来年度より学習支援員に代わり、スペシャルニーズアシスタントの制度が発足します。先日配布した資料をご覧ください。お問い合わせや申し込みは、担任もしくは副校長までご連絡ください。

◆新年度の前年度について (新2年生から新6年生)

4月7日は3時間授業、8日～9日は4時間授業 (給食有)
4月10日～11日は5時間授業の予定です

3月の目標

1年のまとめをしよう

生活指導部

3月は、それぞれの学年の締めくくりの月です。

心や身体の成長、できるようになったことやがんばったことなど、たくさん見つかるはずです。

日々の生活について、お子さんと一緒に振り返りをしてみてください。「時間を守って行動する」「校帽は毎日かぶって登校する」「すすんであいさつをする」「次の日の準備は前の日に自分でできる」など、当たり前のことを毎日継続できることは、素晴らしいことです。

来年度に向けて、それぞれが目標を明確にもてるように、学校でも指導にあたっていきます。

長さの学習

2年生担任 高木 奈々・小野 剣・笹木 聡美・鳥谷部 夏歩・根村 智実

算数科「長い長さをはかってあらわそう」の学習で、1m物差しを使って学校の中で1mの長さだと思えるものを探して測定する活動を行いました。1mぴったりになったものを探すこともでき、驚いていました。また、紙テープに目盛りを書いた手作りの3m物差しを作り、1mよりも長いものを測る活動も行いました。どの活動も友達と協力をして行い、興味をもって取り組むことができました。



高輪台小学校の歴史調べ

5年担任 須田 美和子・金子 雄樹・内山 隼

毎年5年生が総合的な学習の時間に取り組んでいる高輪台小学校の歴史調べ。開校90周年にあたる今年度も、それぞれが設定したテーマについて調べ活動を行い、開校記念日の朝の時間に調べたことを各学級に発表しました。調べる中で、長い歴史を多くの人が支えてきたことや自分もその一員であることに気付くことができました。来年度は最高学年として、自分たちの学校を大切に思い、歴史をつなげていってほしいと思います。

○私は、この学習で高輪台小学校の歴史についてくわしく知ることができました。特に、昔から岩井水泳教室や箱根夏季学園があったことを知り、今行われていることは昔から行われている伝統的な行事なんだと思いました。

○私は、高輪台小学校の校歌や校章について調べました。校歌には白い校舎や松の木など、昔からの高輪台小学校の象徴のようなものが使われていることに驚き、これからも大切にしていきたいと思いました。校章にもとても深い意味がこめられていることを知りました。



開校90周年記念展覧会

2月19. 20. 21日の3日間に開催された展覧会では、保護者の皆様をはじめとして多くの方にご来場、ご高覧いただき、ありがとうございます。児童の日々の表現を見ていただき、家庭でも励ましていただければ幸いです。

児童もいつもと違う美術館のような体育館の空間を感じ、様々な作品を鑑賞することで改めてお互いの作品のよさを味わい、それぞれの個性を尊重できる時間とをもつことができました。また他学年の表現を見ることで自分を振り返ったりまた未来への思いを馳せたりすることもできました。

図工専科 加藤ゆかり



1年生

幼稚園の時は、絵があまり上手ではなかったけど、先生から絵の描き方を教えてもらい展覧会に向けてたくさん練習をしました。展覧会では、花の絵も魚の絵も上手に描くことができ嬉しかったです。展覧会で絵を描くのが上手になりました。

2年生

「パフェ」は、バランス良く具材を載せるのを頑張りました。「ふしぎなたまご」は、卵の中をきれいに描くのを頑張りました。

わたしの一番良かった作品は、「パフェ」です。みんなによく見えるくらい大盛りにしたからです。大成功です。

3年生

題名は似ているのに、全然違う作品ですごくいいと思いました。特に、2年生の「ふしぎなたまご」の作品がよかったです。

たまごから生まれるものが、みんな違って面白かったです。

4年生

いろいろな個性があったり、カラフルな作品がたくさんあってよかったです。

自分が作りたいと思っていたものが、ドラゴンなどで表現することができました。楽しい展覧会でした。

5年生

体育館に入った瞬間に、カラフルな作品が目飛び込んできてすごいなと思いました。1年生から6年生の作品が一つになってとても大きなものになっていることに魅力を感じました。もう小学校での展覧会はないけれど、今回感じたことをしっかりと心に残しておきたいです。

6年生

同じ材料で同じ課題の作品を作成していても、一人ひとり完成した作品がまったく違って勉強になりました。みんなの想像力が体育館いっぱい表現されていて、作品を観ることが楽しかったです。